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敬爱的母校：
能被清华大学录取，喜悦之余，真心感谢母校

的悉心培养，感谢老师们充满爱心的引领，助我在
学海里劈波斩浪，这里温暖友爱的氛围让我全面
发展、阳光成长。

查到高考成绩的那一刻，我的第一感觉是惊
讶，因为我从来没有考过如此高的分数，成绩比平
常成绩高了将近30分，我认为，这与我自身良好的
心理素质以及平和的考试心态是密切相关的，让
我拥有这一切的，是我的老师和我的班级。

还记得我在高一入学时，成绩优异，稳定在班
级前列，但过了大概一个学期，我的成绩出现明显
波动，从班级前列下降到中等位置，那时我心里的
挫败感很强，有点一蹶不振。

班主任很快发现了我的情况，把我叫到了办
公室，平和地跟我说了一段带有哲学意义的话，他
说，世界上很多事物都是处在不断变化的状态，很
少事物是一成不变的，我的成绩出现一定范围的
波动是很正常的现象，有危才有机，我要做的，是
从中找出自身所存在的问题，并进行分析，一步步
去改善。

听完班主任的话，我有种一瞬间恍然大悟的
感觉，逐步调整好自己的状态。虽然我的成绩在
后续还是会出现波动，但我的情绪起伏没有像之
前那么大了，而是学会找出成绩波动的原因，并进
行有针对性的自我提升。

在学校里，我有幸遇到了很多优秀的老师，有
学识渊博、幽默风趣的班主任，善解人意的语文老
师，认真负责的数学老师，诲人不倦的英语老师，
性格沉稳的物理老师，温婉如玉的生物老师……
老师们丰富的教学经验和循循善诱的教学方法让
我获得了长足的发展，我会永远记得你们在辅导
时给我的鼓励眼神。

我很喜欢我所在的班级，这里高手云集，大家
都很“卷”，但也很团结，在你追我赶的氛围中，大
家积累了深厚的友谊，最终全班同学都取得了不
错的高考成绩，可以说是皆大欢喜。高中三年，除
了收获好成绩，我还收获了一个全面发展的自己，
不管是人际交往能力还是为人处世方法都有进
步，我相信这些对我以后的学习和生活都会有很
大的帮助。

3年时光，从懵懂到成熟，从踌躇到坚定，每一
步都走得很踏实，每一步都有不同的收获。如今，
我即将奔赴下一站——清华大学，开启新的旅
程。我将带着母校对我的教诲继续前行，立志求
学，数载成才，为广雅争光，为江门争光。

但愿寸草心，报得三春晖。最后，我祝愿江门
广雅学校的学弟、学妹们努力拼搏，学业有成！祝
愿江门广雅学校办学路上更加辉煌，更加美好！

此致
敬礼！

邝昊俊

江门广雅学校4位被清华大学录取学生致信告白母校

奋斗不负韶华 梦想一路生花
春去夏来，万物并秀。高考放榜以来，江门广雅学校老师们的微信就被一条条感

恩的消息所填满。“3年前，我们选择了江门广雅学校，3年后的今天交出了一份闪亮的
答卷！当初的选择是正确的！”“孩子能有今天的好成绩离不开老师们的辛勤栽培，真
诚地向老师们说句‘谢谢，你们辛苦了’！”“学校的办学理念和管理制度引领孩子们走
向成功之路，祝愿学校桃李满天下！”……字里行间饱含着真诚的感恩和幸福的喜悦。

“闪亮答卷”“成绩突破”“辛苦付出”“早出晚归”“精心栽培”“理想大学”……一个
个关键词辉映其间，为江门广雅学校师生勾勒出成长与收获背后的故事。高中时光匆

匆而过，曾经为梦想不懈拼搏的学子们对母校都有着怎样的记忆？连日来，江门广雅
学校4位被清华大学录取的2023届毕业生写下了对母校的告白信，细数高中学习时
光，也期待着各自即将在清华大学开启的青春故事。

4位毕业生的整个高中生涯都在江门广雅学校度过，他们在信中透露出这样的信
息：高中生涯带给他们的远不止为高考而战的学习，更在于学习的方法、思维以及能力
的改善与提升，以及学习之外的品质、为人和成长。这些关乎能力与素养、改变与收获
的故事，值得聆听。

敬爱的母校：
时光如白驹过隙，转眼，我已经从那个懵懂踏进

高一的孩子成为即将步入大学殿堂的成人。
在江门广雅学校学习的3年，学校教会我的，不

只是埋头学习。
还记得进入高一前，我的状态是比较混沌的，我

还是单纯地把学习当成是一种任务，精神上的内驱
力还没有被激发，更没有从宏观上掌控自己的学习。

在新环境的熏陶下，在老师的引导下，我开始
更多地学会独立思考，逐步明白自己学习是为了什
么，自己可以通过学习实现什么，为了实现目标每
天应该做些什么。我的自我规划能力开始变得越
来越强，对于自己每天、每周、每个学段的学习都有
了明确的规划，并且享受其中，每当保质保量完成
自己定下的学习任务后，幸福感总会油然而生。

“要有前程可奔赴，但更重要的是活在当下。”这
是班主任常说的一句话，我非常认可。在校园里，学
习不是我的全部，我积极承担学校各项活动的主持
重任，参加各种体育锻炼，收获了很多快乐和自信，
并在过程中进一步认识自己、完善自己，让自己逐步
成为一个更“完整”的人。

我并不是很多人眼中“天赋异禀”“一路开挂”的
学生。高中三年，我学会了与困难做“朋友”，因为在
学习上遇到过大大小小的挫折真的太多了，我经历
过不少接近崩溃的瞬间。作为一名物理方向的学
生，我记得我的物理学科曾考过30多分。

在接近崩溃的瞬间，老师们给我的引导是至关
重要的，他们没有急功近利，而是通过多种温和的方
式引导我，让我明白学习上走得太顺反而并不是一
件好事，遇到的任何困难其实都是一次成长的机会，
只要勇敢面对，往往会收获一个不一样的自己，我就
是这样一次又一次跌倒，一次又一次爬起来，从而有
了如今的成绩。

一群人、一条心、一起走。我从来都不是一个善
于言辞的“社牛”，但是在高中三年，我遇到了一群有
同样信念、同样目标的同学，我们在共同面对困难的
过程中相互扶持、相互砥砺，积累了深厚的友谊，这
是难能可贵的。谢谢大家包容我情绪上的波动，包
容我的心直口快，这些记忆会永远刻在我的心里。

江门广雅学校为我提供了一个充满苦辣酸甜的
广阔青春舞台，3年时间，我在这个舞台上变得更加
成熟了。我的下一站是清华大学医学部，我的目标
依然没变——成为一名优秀的医生，治病救人，为国
家健康事业发展贡献力量。在母校学到的一切，相
信会成为我未来医学生涯的重要“养分”。

敬以这封信给承载了我奋斗青春的母校，祝愿
未来更多的广雅学子能获得与自身努力相当的回
报，祝愿这里的每一位老师都能实现自己的教育理
想。

此致
敬礼！

袁海洋

敬爱的母校：
没有发挥出自己最好的水平，觉得自己还能

考得更好……这是去年高考放榜后我的真实想
法，对梦想不妥协的我，决定调整好心态，回到母
校江门广雅学校再战一年。

我深知这一年不是重复，而是重塑。为了不
让自己后悔，这一年来我全力追梦，在老师和同
学的帮助下取得了很大的进步，如今圆梦清华大
学，兴奋之情难以言表。

首先我要感谢我的老师们，也许是出于责任
心，也许是出于对教育工作的热爱，你们似乎总
有用不完的精力，每天都能保持满满的激情。你
们对每一位学生都非常贴心，不仅精准了解每个
人的学习情况，还会根据大家的变化及时调整，
为每个人量身定做学习方案。

我的语文成绩在一年时间内实现了非常大
的进步，必须要感谢我的班主任童辉老师，他一
直对我的语文学习情况进行跟踪，每次测试完，
都会一对一分析我的错题，并为我整理错题库，
叮嘱我有计划、有针对性地围绕错题库进行复
习。

作文一直是我难以突破的瓶颈，为此我感到
很懊恼，但童老师始终坚信事在人为，他为我制
定了作文提升规划，提出专业建议的同时，鼓励
我走出教室，在阳光明媚、开阔的校园里回忆、思
考，从而找到属于自己的灵感。他还会根据练习
题材，亲手写范文，供大家参考。

学校老师们的学科素养很高，能把与考试有
关的每个知识点都分析透彻，渐渐地，我顿悟了，
我发现考试题目其实有它的规律，也许会出现一
些比较创新的题型，但是背后所考查的知识点还
是万变不离其宗，只要把知识学得足够扎实，真
正做到知其然也知其所以然，就不用害怕题型的
变化，这也是我今年能圆梦清华的重要原因。

俗话说，身体是革命的本钱。在奋斗的过程
中，体力和脑力一样重要，让我感到很欣慰的是，
学校非常重视我们的体育锻炼，关注我们的身体
健康，即便是在高三，我们每天早上都有集体跑
操，下午放学后，我们也可以参加各种各样的运
动项目，除了篮球、足球等传统项目，还有橄榄球
等创新项目。到了高考前一周，也没有老师会抢
占我们的体育课。我可以自信地说，在校园里，
我除了收获良好的学习能力和优异的成绩，还收
获了健康的身体，这是我未来实现可持续发展的
资本。

花开花落，春去秋来，高中时光在不知不觉
中溜走，江门广雅学校里有太多美好的回忆、太
多的欢声笑语，我衷心希望母校越来越好，为社
会培养出更多栋梁之材。

此致
敬礼！

邓钰芊

敬爱的母校：
7月5日，当我打开清华大学本科报名招生系统，查到

自己正式被录取时，我激动万分，同时也百感交集，一边是
对清华大学的无限憧憬，一边是对高中岁月的依依不舍。
能和同学们在江门广雅学校清北班相遇、相知是幸福的。
清北班的老师和同学们，无论今后我们身在何处，距离多
远，我们友谊的丝带都不会断开。

在不少人看来，我是今年高考的“黑马”，因为在3年前
入学时，我的中考成绩在班上并不突出，排在靠后的位置，3
年后能实现逆袭，实属不易。

俗话说，厚积才能薄发。如果说小学初中时期是我的
厚积阶段，那高中时期，就是我的薄发阶段，这与班上浓厚
的学习氛围以及老师们精准的点拨息息相关。在这里，我
把班上很多优秀的同学视为追赶的对象，重新制定自己的
学习规划，明确了“在学习上要么不做，要做就做到最好”的
个人准则。

我十分认可老师们的教学理念。他们经常强调在努力
的同时还要注重方法，比如理科学习不能只是刷题，还应该
结合课本看错题，尽量做到“做一道题，吃透一个知识点”。
老师还教我们面对一张试卷，注意力不能只在失分部分，还
可以注重哪里可以得分。例如一次考试有些科目特别难，
可以尝试从这张试卷中发掘得分点，如此一来，就能找到高
分突破口。

老师们除了有严厉的一面，也有和蔼的一面，他们总是
和学生们打成一片，平时也会主动找我们聊天，了解我们学
习和生活上的困难。每当我的成绩和情绪出现波动，班主
任吴老师都会马上找我，和我一起查找原因。

大概在高一结束时，我的成绩已经实现了大幅度进步，
在班上名列前茅，这时我把目标进一步提高为——全年级
名列前茅。但在往后的日子里，我发现自己遇到了瓶颈，成
绩始终无法实现进一步突破，问题主要出在语文科目上。

班主任也看到了我的问题所在，也了解我迫切想进步
的心情，他在鼓励我的同时，还带我去听学校举办的文学名
家讲座。讲座结束后，我厚着脸皮向主讲名家求教，这位名
家给我的建议很简单：先尝试把字写得更好，也许会有不一
样的收获。

我开始尝试努力把字写得更工整、更美观。果不其然，
由于在视觉上更加舒适，我的答题和写作效率更高了，思路
也更加开阔了，语文成绩稳步提升，在高二结束时，我的综
合成绩在年级名列前茅。

我认为自己之所以能成为“黑马”，靠的是平常一点一
滴的积累。“黑马”并不是在考场上把平时不会做的题都做
出来，而是正常发挥，注重细节，把错误减少，支撑我实现这
一切的，就是自信、平和的心态，这是我在老师和同学的帮
助下所练就的。

师恩难忘，母校情深。如今我即将踏上新的征程，奔赴
清华大学就读数学基础科学专业，追逐我一直以来的数学
理想。未来的学习生涯中，我定把母校深情记心头，将恩师
嘱托挂心间。

此致
敬礼！

唐裕胜
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袁海洋
母校教会我的
不只是埋头学习

邓钰芊
再战一年

终圆“清华梦”

唐裕胜
高中三年

是我的“薄发”阶段

邝昊俊
我收获了一个
全面发展的自己

江门广雅学校江门广雅学校。。


